

# THE ROTARY CLUB OF NAGOYA-CHIKUSA



## WEEKLY

なごや  
ちくさ

題字 黒野清字

名古屋千種ロータリークラブ  
承認 1982年 8月24日  
例会日 火曜日 12:30  
例会場 愛知厚生年金会館  
事務局 TEL763-5110 FAX763-5121  
会長 西川豊長  
幹事 中山信夫  
会報委員長 西尾正巳

No. 27

築け未来を 行動力と先見の眼で

BUILD THE FUTURE WITH ACTION AND VISION

1996~97年度 RI会長 ルイス・ピセンテ・ジアイ

### きょうの例会

第698回 平成9年1月21日(火)

ポールハリス追悼例会  
委員会報告 鈴木(正)ロータリー情報委員長

### 先週の記録

第697回 平成9年1月14日(火) 晴/曇

- ◇ “奉仕の理想”
- ◇ お誕生日祝福  
鈴木(正)君 (1/16)、田中君 (1/17)
- ◇ 出席報告  
会員 69名 出席 50名  
出席率 72.46%  
前々回 12月24日 (修正出席率) 100%
- ◇ ビジター紹介 3名
- ◇ ニコボックス

名古屋和合RC 石田 秀翠君 本年もよろしくお願ひします。

菊池 昭元君 古稀を迎えますます元気、前回御祝ありがとうございます。

宮尾 紘司君 早退します。

山本 眞輔君 15日より26日まで岡崎で彫刻の個展をします。多くの皆様に御来場いただければ幸いです。

足立 一成君、林 哲央君、小杉 啓彰君  
水野 賀續君、永井 正義君、中根 三郎君  
西川 豊長君、西尾 正巳君、佐久間良治君  
鈴木 理之君、舎人 経昭君、魚津 常義君  
和田 正敏君、渡辺 辰夫君、吉田 節美君  
元気で寒さに負けない様頑張ります。

青山 敏郎君、在田 忠之君、浅井 誠寿君  
林 敏彦君、久野 峯一君、三好 親君  
水野 宏君、中井 常雄君、鷺谷 龍男君  
田部井良和君、津牧 孝臣君 バタバタして  
いて今年初めての出席になります。本年もよろしくお願ひします。

西野 英樹君、田中 昭二君、吉田 敬岳君  
吉田 玄君 誕生日祝い。

石田 耕嗣君、木全 昭二君、小坂井盛雄君  
夫人誕生日祝い。

河村 政孝君 結婚記念祝い。

### ◇中山幹事報告

1. 次回例会終了後、クラブアセンブリーを開催いたしますので理事役員、各委員長の方は、ご予約下さい。

### ◇年末募金感謝状



### ◇西川会長挨拶

皆さん、今日は。今朝の最低気温はマイナス0.6度で、ここ1週間零度以下の日が続いていますが、快晴の冬の日がキリッとした感じがいたします。

さて、1月は「ロータリー理解月間」であります。ロータリーをいかに認識し理解を深めてゆくか。ガバナー月信1996年11月20日No. 6の4ページに上村晋也地区社会奉仕委員長の「社会奉仕運動について」と題する一文が掲載されており、ロータリーの奉仕の在り方について適切なヒントが示されていますので、お知らせしたいと思います。

まず上村委員長は、最近のロータリークラブの社会奉仕活動は、総じて浅く広く、押しつけ的で地域社会との結びつきが薄く、マンネリ化し各クラブの個性がなく、ライオンズやボランティア団体の社会奉仕活動とあまり変わらないように思われる。として、ロータリー

クラブとは奉仕と友情をベースにした奉仕で  
 ける人々（相手や社会や未来の事等を思いや  
 る心持ち、真心をつくせる人々）の集まりで  
 あり、ライオンズのような社会奉仕団体では  
 ない。だから違った発想や活動を示して欲し  
 い。他人と同じ事をやり誰もがやれる事をや  
 っていればロータリーの存在価値が薄いので  
 はないか。との趣旨の傾聴すべき発言をして  
 られます。

では、どうしたらいいのか。四つの提案を  
 しておられます。

①英知を結集して下さい。②対症療法でなく  
 原因療法的な取り組みを。③問題を先取り  
 して社会をリードしてゆくような活動を。④  
 物質的な奉仕より精神的な奉仕を。

要するに、ロータリアンは各種業界のリー  
 ダーの集まりであるから、いろいろな角度の  
 違った立場から物事を観察し、とらえる事が  
 出来る。ロータリーの特性をフルに活用すべ  
 きである。ということでもあります。

まもなく阪神大震災は満2年を迎え、最近  
 の日本海重油流出の災害にも、多くのボラン  
 ティアが駆けつけ、注目を浴びております。  
 これらのボランティア活動の本質的なものは  
 何でしょうか。一寸調べてみました。結局、  
 ボランティアは、個人が「自由意志」で何ら  
 かの社会是正に挑む自己実現行為であるとい  
 うのであります。

昨今の管理社会で有償労働では得られない  
 自己蘇生や自己確認を求めて活動するもので、  
 根底に自分たちの住む社会の不備を見つけて  
 改善する精神に裏打ちされていて、まさに市  
 民の権利行使行為である。といわれます。

片やライオンズのような社奉仕団体あり、  
 またさまざまなボランティア団体あり、こ  
 うした中でロータリーの奉仕はいかにその特性  
 を生かした活動をすべきか。今一度よく考え  
 る曲がり角に差しかかっているのではないで  
 しょうか。

◇講演

無題

漫画家

佐々木 みほさん

(紹介 三好君)



少年ジャ  
 ンプに載っ  
 った『キャ  
 プテン翼』  
 が、Jリー  
 グを作ると  
 いう社会現  
 象を巻き起  
 こしたよう

に、漫画の持つ底力は本当に凄いです。感動  
 させる事、奮い立たせる事はもとより、人

の心を曲げる事も伸ばす事もできるのです。  
 描き手としてこの力をもっともっと幅広く活  
 用して頂きたいと切に願います。

大人にだって大人の夢がある。心の内を表現  
 したい、うまく伝えたい……そう思った時、  
 相手に伝える方法のひとつとして漫画があっ  
 てもいいんじゃないでしょうか。

漫画は子供の物、なんてはるかにしえの  
 考え方です。現に昨今、解説書の類の漫画化  
 された物が数多く書店に出回っています。要  
 は、漫画を単なる娯楽としてではなく、教育  
 材料として活用する事にやっと大人達が気付  
 き始めたということではないでしょうか。

百聞は一見にしかずといいますが、漫画は  
 まさにそれを地で行く媒体です。読む気はし  
 ないけど、読まなければならない……。そう  
 いった難解な書面をわかり易く手短かに説明  
 できるのは、漫画あるいはイラストの力だ  
 と思っています。

面白おかしく、ホロッとさせて読める六法  
 全書、なんていうのもあっていいんじゃない  
 でしょうか。

現代の若者は漫画で育った世代です。いや  
 な本でも絵にひかれてふと手に取って読んで  
 くれればもうけものだと思います。“知識を  
 得る”という結果があれば途中経過は関係あ  
 りません。今、この時代に漫画の力を利用し  
 ない手はないと思います。

こんな文章も漫画にしてしまえばほんの1  
 ページでどんなに楽  
 に読めるでしょう。

……といったよう  
 に、漫画は子供だけ  
 の物じゃないので  
 ず。どんどん横取り  
 して大人の世界に活  
 用する事をおすすめ  
 します。



◇例会変更・お知らせ

- 名古屋名東RC 1/28(火)雪見夜間例会の  
 為、雪月花にて18時より
- 名古屋名駅RC 2/5(水)西RCとの合同例  
 会の為、2/6(木)キャッ  
 スルプラザにて12時半より
- 名古屋守山RC 2/6(木)職場例会の為、龍  
 泉寺にて
- 名古屋大須RC 2/6(木)節分例会の為、大  
 須観音にて12時半より
- 名古屋栄RC 2/10(月)親睦例会の為

◇次回例会(1月28日)

千種消防署 優良職員表彰  
 講演

“心の傷も消せるように”  
 千種消防署署長 小川 誠氏